

1. 7 1a epoca, nro. 4, 6-7-88

000165558

relativas a la relación entre Europa y América Latina, aparecen en el libro recién llegado —en pocas cantidades— al Instituto de Estudios Transnacionales (IET) Europa-América Latina: el desafío de la cooperación. A pesar de haber sido editado en España (excepción: en sucesos para este tipo de libros académicos), contiene trabajos de autores calificados seleccionados por el colaborador habitual de La Epoca, Sergio Sporer quién es además Coordinador General del Programa de Relaciones Políticas y de Cooperación Europa-América Latina (PREAL), entidad que aparece como autora del libro.

Europa-América Latina: el desafío de la cooperación. PREAL. Editorial Pablo Iglesias. Primera edición, marzo 1988. ISBN 84-83691-40-7. 226 páginas.

Relatos con fundamento

Cien años más de distancia, aunque con doble de historias, Gabriel Antonio Enos se dirige al lector para plantearle cuál es su preparación al escribir estos once cuentos. Defensa, al menos así lo afirma, del realismo europeo —conocido que ha servido para un lucido y un lirgado— las expresa con aquellos que llaman "caladones de la Narrativa, los colores de imágenes". No está mal emparejar con el escritor europeo todos los caminos de la literatura: múltiples, siempre habrá escenarios más cercanos a una representación fija de la realidad, y otros más solados. Ademas, respecto de ese libro, para entenderlo hay que considerar o no poseemos sentimientos de niño, o buscamos un libro serio y prescindir-



mo de esa onipotencia visual", afirma el autor. Pejigosa esta clase de advertencia, por lo menos en literatura. Cuanto te guste, viceversa será el lector quien elegirá su propia manera de acceder a un texto de ficción. 1946

El peso brutal de la realidad, Gabriel Antonio Enos, Ediciones Amadeus, 1988, 112 páginas.

Visita filosófica

Hace sesenta años José Ortega y Gasset estuvo por estas tierras. En esos tiempos sus escritos eran muy apreciados, tanto que las ediciones piratas abundaban de tal mena que se exportaban al resto de América Latina. Por cierto este hecho no le hizo ninguna gracia al filósofo español, y así lo dijo públicamente. Quizás hoy su pensamiento no tenga ese carácter de magisterio intelectual de otras épocas, pero sigue siendo leído y usado como estudio.

Este libro recoge una selección de informaciones periodísticas, crónicas, artículos y ensayos aparecidos en 1928 como consecuencia

de tan ilustre visita. Como en ese tiempo existía Parlamento —claro que un poco atormentado—, Ortega fue recibido por la Cámara de Diputados. Allí señaló: "Nuestras sociedades tienden siempre a que todo en ellas se convierta en política, y entonces acontece que nuestras sociedades viven sólo de un único tránsito de humor: la política, y carecen de otros instancias y centros de equilibrio a los cuales recurrir. En otra instancia, ese otro poder espiritual que fortaleciente tiene que compensar el exceso de inclinaciones, la prodigiosidad hacia la pasión política de nuestra raza, tiene que ser la vida intelectual". Bien dicho, pero...

Este interesante libro contiene, además, un conjunto de artículos publicados por intelectuales chilenos con ocasión del centenario del nacimiento de Ortega. Por otra parte, como curiosidad, se reproducen breves textos, casi desconocidos, de filósofo, incluso un cuento suyo.

Ortega y Gasset en Chile, José Moisés Rodríguez, Ediciones Lagos, 1988, 233 páginas.

Literatura y libros [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Literatura y libros [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)